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Pour la deuxième année consécutive, 
le Centre-Nord ajoute deux écoles, 
une à la suite du transfert de l’école 
Sans-Frontières de Lloydminster et 
l’autre pour desservir les communautés 
francophones d’Ardrossan, Fort 
Saskatchewan et Sherwood Park. 
Elles se joignent ainsi aux écoles Des 
Fondateurs à Camrose et Saint-Vital 
à Beaumont ouvertes en septembre 
2014. Ouvrir des écoles francophones 
constitue une des principales 

responsabilités des conseils scolaires francophones à travers le pays. 
Chaque école a sa propre histoire. Parfois, l’ouverture de nouvelles 

écoles fut relativement rapide et facile, mais dans d’autres instances, 
ce fut lent et pénible. Pour Sherwood Park, il y a eu deux tentatives par 
le passé d’y ouvrir une école, mais l’attrait des écoles Sainte-Jeanne-
d’Arc et Gabrielle-Roy dissuadait les familles de risquer l’inconnu. Le 
printemps dernier, lorsque la province a confirmé qu’on recevrait sept 
nouvelles salles de classe mobiles, les conseillers ont décidé de consulter 
les familles vivant dans les communautés à l’est d’Edmonton.

 En mars, environ 80 parents ont assisté à une rencontre où l’intérêt 
pour une école à Sherwood Park était palpable. Quelques jours plus 
tard, le Conseil adoptait une résolution pour informer le ministre de 
l’Éducation de son intention d’y ouvrir une école en septembre 2015. 
On dit qu’en comédie et dans la vie, le timing, c’est la clé. 

Cela s’est avéré très vrai par rapport à l’ouverture d’une école à 
Sherwood Park. En effet, en pleine période électorale et avec l’élection 
d’un nouveau gouvernement, notre demande pour cette école s’est 
perdue dans un abysse politico-bureaucratique. La réponse du 
gouvernement ne nous est parvenue qu’en juillet et elle était négative.

Entre-temps, nous avons entrepris l’approche informelle et usuelle 
pour ouvrir l’école, c’est-à-dire que nous nous sommes tournés vers les 
conseils scolaires Elk Island Public, Elk Island Catholic et New Horizons 
Charter School Society. Au début, les trois confirmaient avoir des 
espaces disponibles dans leurs écoles pour répondre à nos besoins, 
mais plus le temps s’écoulait, plus les portes se fermaient.

Heureusement qu’en avril et mai, il existait de la bonne volonté 
dans l’équipe administrative de New Horizons et de son conseil 
d’administration qui a voté en faveur d’une entente de principe pour 
partager leur grande école de 24 salles de classe. Malheureusement 
quelques semaines plus tard, ils renversèrent leur position devant une 
forte opposition de leurs parents. 

De notre côté, on poursuivait les démarches pour l’ouverture en 
septembre 2015. Michel Lapointe a été embauché comme directeur 
de l’école en mai. Il a multiplié les tâches comme le choix de son 
personnel, l’achat des manuels et des matériaux pour la nouvelle école, 
les rencontres avec les parents et les élèves et la mise en œuvre de tous 
les préparatifs nécessaires pour l’ouverture de l’école en septembre.

Devant le refus des trois autorités scolaires de nous prêter des locaux, 
nous nous sommes tournés vers le nouveau ministre de l’Éducation, 
David Eggen, les deux députés de la région de Sherwood Park, et de 
hauts fonctionnaires. Dès le début, tous ont reconnu que le droit des 
francophones à une éducation en langue française n’était pas en doute. 
Tous ont aussi reconnu que les écoles francophones ne sont pas l’unique 
responsabilité des juridictions scolaires, mais bien une responsabilité 

partagée avec la province qui est sujette à la Constitution canadienne et 
à la Charte canadienne des droits et libertés qui enchâsse ce précieux 
article 23 qui donne le droit à la minorité linguistique d’avoir ses propres 
écoles et autorités scolaires.

En juillet, nous étions nerveux, mais toujours aussi déterminés. 
Toutefois, le dossier devenait de plus en plus politique. Il fallait donc 
procéder discrètement, ce qui nous a empêché d’informer les parents 
comme nous aurions voulu le faire. 

Le président Kevin Bell et la vice-présidente, Karen Doucet, ont 
eu une rencontre avec le ministre Eggen et les administrateurs et ils 
communiquaient continuellement avec les fonctionnaires. Tard en juillet, 
le ministre a demandé aux parents et aux élus de New Horizons de nous 
permettre d’occuper sept salles de classe dans leur école pendant six 
mois. Difficile à croire, mais l’école a refusé.

Néanmoins, nous persistions, parfois quasi découragés, parfois 
redoublant de ferveur sachant que les parents continuaient à revendiquer 
auprès des politiciens. Il faut dire qu’en plus du ministre lui-même, les 
députées Annie McKitrick (qui est francophone) et Estefania Cortez-
Vargas ont été absolument précieuses et déterminées dans leur appui. 
La communauté francophone de Sherwood Park-Fort Saskatchewan a 
de vraies amies chez ces deux femmes!

En aout, le ministère s’est engagé à soutenir une approche en deux 
temps: 1) installer l’École francophone de Sherwood Park à La Cité 
francophone de septembre 2015 à mars 2016; 2) déménager dans une 
nouvelle école de démarrage sur le site de New Horizons au printemps 
2016. L’école de démarrage aura six salles de classe, deux pour la 
musique et les beaux-arts, une bibliothèque ainsi que des locaux pour 
l’administration et le personnel. Ajoutons que nos élèves auront accès 
au gymnase de New Horizons et aux aménagements à l’intérieur et à 
l’extérieur tant et aussi longtemps qu’on partagera le site de l’ancienne 
St. Theresa School.

Finalement, le 20 aout, on a annoncé aux parents que les 50 enfants 
inscrits fréquenteraient les anciens locaux du centre collégial au rez-
de-chaussée de La Cité, avec accès aux studios de la Girandole pour la 
musique, au gymnase du Campus Saint-Jean, au terrain et les appareils 
de jeux de Rutherford School, et à la bibliothèque et le service de garde 
après l’école de l’Institut Guy-Lacombe de la famille. La prématernelle 
de son côté s’est installée à Madonna School à Sherwood Park.

Que conclure de cette saga? Simplement qu’il est grand temps que 
le ministère de l’Éducation implante une approche concertée pour 
l’attribution de sites pour l’ouverture de nouvelles écoles francophones.

Qui remercier? En premier lieu, les parents qui n’ont pas perdu 
confiance; les conseillers scolaires du Centre-Nord qui ont été ferme 
dans leur résolution; l’habileté politique des remarquables députées 
McKitrick et Cortes-Vargas; les fonctionnaires au ministère de l’Éducation 
qui n’ont jamais fléchi; le directeur général de La Cité et les partenaires 
du quartier francophone; le positivisme du directeur et du personnel de 
l’école; l’aide des employés au bureau central; et tous les francophones 
et francophiles qui croient dans un avenir florissant pour la nouvelle 
École francophone de Sherwood Park.

Quant à l’école Sans-Frontières à Lloydminster, elle a ouvert ses portes 
comme prévu pour y accueillir 34 élèves de la maternelle à la 9e année. 
Longue vie à ces deux nouvelles écoles du Centre-Nord.

Henri Lemire
DIRECTEUR GÉNÉRAL

MOT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL
Ouvrir une nouvelle école, pas toujours facile
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École Alexandre-Taché 
La rentrée à Taché!   
La rentrée scolaire est toujours 

remplie d’excitation, d’amour et 
du bourdonnement des élèves 
dans les corridors de l’école. 
Le nouveau départ de l’année 
scolaire donne vie à tous et est 
rempli de possibilités.    

À l’école Alexandre-Taché, 
nous avons débuté l’année 
avec le lever du drapeau. La 
cérémonie du drapeau était suivie d’une assemblée dans la grande salle. 
Nous avons présenté les membres du personnel aux élèves et les nouveaux 
élèves dans chaque groupe. L’assemblée s’est terminée en visionnant le lip-
dub que l’école a créé à la fin de la dernière année scolaire, que les élèves 
n’avaient pas encore visionné.  

Cette année, nous accueillons 
environ 170 élèves à l’école. Nous 
continuons nos partenariats 
avec des écoles avoisinantes et 
l’énergie est bonne et positive 
dans l’école. Le bistro est ouvert 
pour les élèves et les clubs sont 
entamés. L’école a eu son BBQ 
de la rentrée le 9 septembre et 
les parents ont eu leur première 
réunion organisationnelle. Nous 
remercions les parents qui feront 
partie du comité cette année.

Ce qui est garanti, c’est que les projets seront nombreux, productifs et 
enrichissants. Grâce à notre personnel engagé, dynamique, accueillant et à 
l’écoute, nous anticipons une année extraordinaire remplie de succès. 

Bonne année à tous!
Claude Viel
Directeur

École Boréal 
C’est parti!
Le 8 septembre, les membres du personnel 

de l’école Boréal étaient fébriles et prêts à 
accueillir les élèves pour une toute nouvelle 
année scolaire. On pouvait aussi sentir la fierté 
des élèves lorsqu’ils descendaient de l’autobus 
ce matin-là. Ils étaient fiers de retrouver leurs 
amis, de revoir leurs enseignants, de raconter 
leurs vacances et d’accueillir les élèves 
nouvellement arrivés à Fort McMurray. Afin 
que tous les élèves puissent faire davantage 
connaissance et s’amuser tous ensemble, les 

5e et 6e années ont organisé 
une kermesse le 11 septembre 
à l’extérieur. Courses à relais et 
concours de toutes sortes étaient 
au rendez-vous. 

La famille de l’école Boréal ne 
fait que grandir avec maintenant 
une seule classe jumelée, soit 
la 5e et la 6e année. L’école 
compte cette année 148 élèves 
de la prématernelle à la 
6e année, sans oublier 
les 45 élèves inscrits 
aux écoles McTavish 
et Westwood sous le 
programme francophone 
de Boréal. Nous sommes 
très fiers d’être la seule 
école francophone à Fort 
McMurray! Bonne année 
scolaire 2015-2016 à tous!  

École Citadelle
On fait pousser des légumes!
Au mois de mai, les élèves de 1re 

et de 6e année de l’école Citadelle 
ont entamé un projet de jardinage 
dans la communauté de Legal. Le 17 
septembre, les nouveaux élèves de 1re 
année et de 6e année sont retournés 
pour récolter les légumes. Ils ont 
cueilli des patates, des navets et des 
betteraves. Ces légumes serviront à 
la préparation des repas chauds qui 
seront servis aux élèves de l’école 
toutes les semaines. 

Bravo pour la belle initiative!

École Des Fondateurs
La rentrée!
Regardez les enfants 

qui jouent dans notre 
nouveau gymnase! Ils 
jouent à un nouveau jeu 
de ballon. L’an dernier, on 
utilisait cet espace pour 
les classes de 2e/3e et 
4e/5e. Avec les travaux et le 
réaménagement de l’école, 
nous avons maintenant 
accès à de nouveaux locaux.

Suite en page 9
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Pour la rentrée, on a organisé un repas-partage avec beaucoup de blé 
d’Inde. C’était très bon! Il y avait beaucoup de parents et les enseignants 
étaient là aussi. Un beau succès! Lors de cette activité, nous avons fait une 
compétition pour éplucher les blés d’Inde afin de préparer le potluck. C’était 
les garçons contre les filles. Nous avons couronné un roi et une reine! Tout le 
monde a dit que c’était amusant. Maintenant, les élèves se préparent aussi 
pour la course cross-country à Camrose. Bonne chance!

École Gabrielle-Roy
BBQ de la rentrée !

La belle température, les 
parents, les enfants, la 
nourriture délicieuse, beaucoup 
de jeux, un château gonflable 
et de merveilleux bénévoles 
étaient au rendez-vous pour ce 
BBQ ! Comme chaque année, 
cet évènement a attiré plus 
d’une centaine de parents et 
d’élèves à l’école publique Gabrielle-Roy. Cela fait de cet évènement un 
parfait “brise-glace” pour tous et un franc succès! Nous souhaitons une 
excellente année scolaire 2015-2016 à tous et à toutes !

École Joseph-Moreau
Deux BBQ à JM!
C’est avec joie que nous avons accueilli nos élèves pour la rentrée scolaire 

2015-2016. Durant cette première journée, l’école a offert un BBQ aux élèves 
afin de favoriser la fraternité, de nouvelles connaissances et de renouveler les 
amitiés. Le 16 septembre, un deuxième BBQ a été offert à toutes les familles 
de l’école Joseph-Moreau en soirée en vue d’y rencontrer le personnel. 
Celui-ci fut un grand succès. Les discussions et les rires étaient à la une. Nous 
avons clôturé le BBQ avec les assemblées annuelles du conseil d’école et de 
la société des parents de l’école Joseph-Moreau. Merci à toutes nos familles 
d’avoir accepté notre invitation! Bonne année scolaire à tous!

École La Mission
L’épluchette de la rentrée 2015
Le 3 septembre, plus de 350 personnes se sont réunies dans la cour de 

l’école La Mission pour célébrer la nouvelle rentrée scolaire. Les membres du  
personnel de l’école ont sorti leur tablier et ont servi des hamburgers, des 
hotdogs et du maïs à leurs invités. Les enfants ont eu beaucoup de plaisir 
à participer au tirage du 
maïs rouge ainsi qu’à sauter 
dans les jeux gonflables. Les 
adultes en ont profité pour 
jaser et rencontrer les gens 
de notre belle communauté. 
Quel beau début d’année 
scolaire! 
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École La Prairie 
De nouveaux visages et des activités!

La rentrée 2015 a réellement pris un air de nouveauté à l’école La Prairie.  
En effet, ce sont six nouveaux membres du personnel qui se sont joints à 
l’équipe-école pour l’année scolaire. Nous accueillons cinq enseignants 
et une aide-élève. On leur souhaite évidemment tous la bienvenue et une 
excellente année scolaire!

D’autre part, ce sont 15 
nouveaux élèves que nous 
accueillons en classe de 
maternelle! Nos plus jeunes 
sont bien fiers de faire leurs 
premiers pas à l’école! 

Dans le cadre de la 
rentrée scolaire, les élèves 
de l’école se sont tous 
rendus au Labyrinthe de 
maïs de Lacombe.  Une 
belle journée ensoleillée a 
permis de tisser des liens et 
de faire connaissance.

Finalement, dans une perspective de faire 
la promotion de l’importance d’une saine 
alimentation, en particulier lors des collations 
à l’école, les élèves ont préparé puis dégusté 
une bonne salade de fruits. Un premier pas 
vers une école santé.

École Maurice-Lavallée 
Une rentrée en force
À l’école Maurice-

Lavallée le personnel 
souhaite la bienvenue à 
trois nouveaux enseignants 
et un nouvel aide-élève, 
Carrie Bragnalo, Fabien 
Carrière, Lise Nepton et 
Déous Biyoulou-Boyahou. 

Le 8 septembre était une journée énergisante et excitante. Casey Edmunds 
et Caroline Kreiner de Francophonie jeunesse de l’Alberta sont venus animer 
des ateliers pour les élèves qui misaient sur l’importance de l’engagement 
communautaire. 

La journée s’est terminée 
avec la traditionnelle 
«Lutte des JAGS».

En soirée, le barbecue 
d’école et l’AGA du conseil 
d’école avaient lieu - un 
délicieux repas de Bully 
Food Truck a été fourni 
à toutes les familles qui 
pouvaient y participer.

École Père-Lacombe 
Une belle rentrée!
Ouf! 500 hamburgers, ça prend toute une organisation! Le personnel de 

Père-Lacombe a accueilli toutes ses familles pour un petit repas et une soirée 
d’information. Les enseignants ont pu expliquer le fonctionnement de leur 
classe à tous les parents présents. C’est une année qui part bien!

Miséricordieux comme le 
Père, voilà le thème adopté 
par notre communauté 
catholique. Lors de notre 
célébration pour souligner 
le début des classes, 
nous avons dévoilé la 
belle bannière que nous 
avons reçue des paroisses 
francophones.

Nous travaillerons cette année à voir la misère des autres et à tenter de les 
aider dans les défis qu’ils traversent, à l’image de Jésus.

École Saint-Vital 
La rentrée d’école, par Matis Rochon et Mathis Bergeron
Cette année à l’école Saint-Vital, il y a eu beaucoup de changements. Pour 

commencer, le nombre d’élèves a vraiment augmenté. Nous étions 70 élèves 
l’année dernière, maintenant on est presque 110 élèves. Ensuite, parlons des 
nouveaux adultes. Il y a notre nouvelle enseignante, Mme Isabelle. Elle est 
gentille, très inspirante et partage toutes ses qualités avec nous. Il y a aussi 
une nouvelle aide-élève, Mme Élise. Elle est gentille elle aussi. Finalement 
on va parler des changements dans les règlements. On n’a plus le droit 
d’apporter des petits gâteaux 
pour notre fête parce qu’il y a 
trop d’allergies au gluten, au 
beurre d’arachides, aux œufs 
et plein d’autres allergies. Et 
pour finir, tous les élèves ont 
changé : on a grandi, on a 
vieilli, on a mûri :)

École francophone de Sherwood Park 
Notre première rentrée!
Quel début des classes excitant pour les élèves de la nouvelle École 

francophone de Sherwood Park! Nous sommes choyés et remercions nos 
partenaires communautaires qui nous appuient si chaleureusement et 
enrichissent notre expérience scolaire dans nos locaux temporaires à La 
Cité Francophone. Par exemple, nos cours de musique sont donnés dans 
les locaux de la Girandole. L’Institut Guy-Lacombe de la famille nous donne 
accès à leur bibliothèque. Le Campus Saint-Jean nous permet l’utilisation 
du gymnase pour nos cours d’éducation physique. Et nous partageons la 
cours de récréation avec l’école Rutherford! À l’occasion de notre rentrée et 
pour souhaiter la bienvenue à toute notre communauté scolaire, nous avons 
organisé le 15 septembre notre première épluchette de blé d’Inde. Pendant 
la journée, nous avons épluché plus de 200 blés d’Inde avec les élèves et élu 
notre Roi et Reine de la rentrée scolaire. La soirée nous a également permis, 
en collaboration avec la Fédération des parents francophones de l’Alberta 
(FPFA), de constituer notre conseil d’école et notre société de parents. Merci 
à nos parents bénévoles et à tous ceux ayant contribués à notre belle rentrée!   


